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НЕ МОЖЕТ СЕРДЦЕ 
ЖИТЬ ПОКОЕМ

— Основа ветеранского движения 
— первичные организации, — счита-
ет Н.М. Кутузов. — В них сегодня со-
стоят тысячи людей, по преимуще-
ству — преклонного возраста. Пред-
ставьте, человек почти всю созна-
тельную жизнь провел в коллективе, 
трудился, воевал, отдавал все силы 
на благо общества и государства. И 
вот в силу возраста или по состоя-
нию здоровья ему приходится этот 
коллектив покидать — и сразу нава-
ливаются одиночество, тоска, одо-
левают болезни. Это очень тяжело 
переносить. Вот здесь как раз ог-
ромную роль играют первичные ор-
ганизации и районные советы вете-
ранов. Именно они собирают ветера-
нов вместе, проводят встречи, экс-
курсии, рассказывают о том, что про-
исходит в конкретном селе, городе, в 
области. И человек чувствует: жизнь 
продолжается, и пенсионеры, вете-
раны в этой жизни не лишние, их бо-
гатый опыт, знания и умения по-
преж нему ценятся.

Формы такой работы могут быть 
самыми разными:  для людей стар-
шего поколения организуются ком-
пьютерные курсы, кружки приклад-
ного творчества, художественной са-
модеятельности, устраиваются кон-
церты и выставки творческих работ. 
Хочу отметить, что за последний год 
в этом направлении работа многих 
первичных организаций заметно ак-
тивизировалась: их возглавили  энер-
гичные люди, пользующиеся заслу-
женным уважением старшего поко-
ления, умеющие находить общий 
язык и с руководителями хозяйству-

ющих субъектов, и с властными 
структурами. Ведь что скрывать — 
многие наши ветераны сегодня нуж-
даются не только в моральной, но и в 
материальной поддержке. И здесь, 
конечно, нам одним не справиться, 
нужна помощь. Надо сказать, в помо-
щи нам никогда не отказывают: об-
ластная власть не оставляет старшее 
поколение без внимания. Очень тес-
но мы сотрудничаем с департамен-
том социальной политики Орловской 
области, с управлениями социаль-
ной защиты, культуры, образования. 
Огромную помощь ветеранам оказы-
вают спонсоры: «Орел строй» и его 
руководитель В.В. Соболев, депута-
ты областного Совета Л.В. Удалова, 
М.А. Межнев, никогда не отказывает 
в поддержке руководитель управле-
ния Федеральной службы по ветери-
нарному и фитосанитарному надзору 
по Орловской области Е.Н. Дубро-
вин. За это мы всем им очень благо-
дарны. Ведь проведать заболевшего 
ветерана, помочь ему в трудной жиз-
ненной ситуации, проводить заслу-
женного человека в последний путь, 
поддержать его родственников — 
это, казалось бы, житейские вещи, 
но насколько они важны для людей!

Приведу один пример. Накануне 
Дня защитника Отечества мы 
обратились в областную админист-
рацию и лично к губернатору 
Е.С. Строеву — и нам помогли соб-
рать довольно большое количество 
праздничных наборов для участни-
ков Великой Отечественной войны и 
вдов погибших солдат. Уже после 
праздника мне позвонила пожилая 
женщина (ей уже далеко за восемь-
десят) и благодарила буквально со 
слезами. Так вот, оказалось, что три 
поколения женщин этой семьи — 
солдатские вдовы. У нее самой муж 

погиб в сорок четвертом, одна из ее 
дочерей — вдова воина, погибшего в 
Афганистане, а внучка потеряла му-
жа уже в 2004-м, в Чечне. И то, что о 
них не забыли, было для этих жен-
щин очень-очень важно.

ЭТО НУЖНО ЖИВЫМ
— Сохранение памяти о воинах, 

отдавших свои жизни за Родину, — 
продолжает Николай Максимович, — 
самая главная наша забота. И самая 
большая боль. Я говорю сейчас о во-
инских захоронениях, о могилах сол-
дат Великой Отечественной.

За два военных года на орловской 
земле погибли сотни тысяч совет-
ских воинов. Благодарные современ-
ники павших поставили им памятни-
ки из дерева, гипса, металла, желе-
зобетона. Таких воинских захороне-
ний, братских и одиночных могил, на 
Орловщине сейчас 850. К сожале-
нию, прошедшие десятилетия нало-
жили на эти памятники свой отпеча-
ток: многие из них сегодня требуют 
серьезного ремонта. Стираются над-
писи с фамилиями погибших, еще 
немного — и мы навсегда утратим их 
имена. 

Еще страшнее — дела рук челове-
ческих, я имею в виду вопиющие слу-
чаи вандализма на кладбищах. Не-
сколько лет назад с плит Кривцовс-
кого мемориала сорвали алюминие-
вые надписи — чтобы сдать на ме-
таллолом. А недавний случай на Тро-
ицком кладбище, когда осквернили 
могилу похороненного там летчика-
испытателя? Страшно становится: 
неужели у нас не осталось ничего 
святого?

Посмотрите, ведь восстановили 
же мы храмы. Двадцать лет назад в 
Орловской области было всего 14 
церквей, сейчас — более 140. Зна-

чит, это нужно нашему народу? А сол-
датские могилы? Неужели мы не со-
храним память о павших в той вой-
не?

Сейчас объявлен двухмесячник 
экологической безопасности. 
Област ной совет ветеранов подгото-
вил проведение целого ряда мероп-
риятий, и главное из них — приведе-
ние в порядок воинских захороне-
ний. Мы обратились к губернатору — 
Егор Семенович очень трепетно от-
носится ко всему, что связано с исто-
рией Орловщины, особенно с воен-
ной историей, — и он помог нам ре-
шить вопрос о выделении бюджет-
ных средств на это благое дело. Но я 
хочу сказать, что сохранение памяти 
о павших должно быть не только за-
ботой власти и ветеранских органи-
заций. Это наше общее дело. 

Россия всегда была сильна духов-
ностью своего народа. И сегодня, 
когда говорят о возрождении силь-
ной России, надо помнить, что оно 
начинается с духа: с веры, с тради-
ций, с бережного отношения к памя-
ти предков.

В этом году мы будем праздно-
вать 65-летие освобождения 
Орловщины от немецко-фашистских 
захватчиков. Областной совет вете-
ранов обращается ко всей общест-
венности, ко всем гражданам Орлов-
ской области: давайте общими уси-
лиями наведем порядок на кладби-
щах, где похоронены воины, павшие 
в боях за Родину, восстановим и от-
ремонтируем памятники. Погибшие 
отдали свой долг Отечеству — да-
вайте и мы отдадим им дань памяти и 
уважения. Это нужно не тем, кто ле-
жит в земле, это нужно нам с вами, 
живым, это нужно будущим поколе-
ниям.

Записала Татьяна ФИЛЁВА.

Артём — обыкновенный четыр-
надцатилетний мальчишка, который 
ходит в обычную школу № 3 города 
Болхова. В свободное от учебы вре-
мя он занимается любимым спортом 
— кикбоксингом. И делает это весь-
ма успешно: на прошедших недавно 
в Уфе соревнованиях на Кубок Рос-
сии выиграл две золотые, серебря-
ную и бронзовую медали, причем 
участвовал в очень сложных боях с 
жестким контактом. Для болховско-
го парнишки эти состязания стали 
настоящим триумфом, поскольку он 
не только выполнил норматив кан-
дидата в мастера спорта, но и полу-
чил официальное приглашение при-
нять участие в чемпионате мира по 
кикбоксингу, который пройдет в мае 
на Кипре. 

К слову, команда кикбоксеров Ор-
ловской области, которую на Кубке 
России представляли воспитанники 
школы олимпийского резерва 
«Олимп», занимающиеся в болховс-
ком спортивном клубе «Витязь-
проф», выступила великолепно — у 
нее в копилке одиннадцать золотых, 
три серебряные и четыре бронзовые 
медали. Ни один из восьми спорт-
сменов не остался без награды, за 
каждой из которых стоит титаниче-
ский труд юных спортсменов, трене-
ров и родителей. 

Пять лет назад, когда мастера 
спорта международного класса по 
карате, боксу, рукопашному бою, 
кикбоксингу  отец и сын Владимир 
Владимирович и Андрей Чадины на-
чали свои первые тренировки с бол-
ховскими мальчишками, никто и 
представить не мог, что вскоре о на-
ших кикбоксерах узнают далеко за 

пределами Орловщины. Высокопро-
фессиональные спортсмены, пере-
ехавшие в маленький городок из 
Киргизии, смогли и здесь  продол-
жить любимое дело. Инициативу Ча-
диных открыть секцию кикбоксинга 
местные власти поддержали и отве-
ли для занятий спортзал професси-
онального училища № 17. Был со-
здан спортивный клуб «Витязь-
проф». Без  рекламы и объявлений в 
считанные дни записаться в клуб 
пришли более сотни парней. 

Весть о том, что можно постичь 
азы одного из самых привлекатель-
ных для мальчишек видов спорта, 
разлетелась по городу мгновенно. 
От желающих заниматься не было 
отбоя. Конечно, далеко не все вы-
держали тяжелые нагрузки — уже 
через пару месяцев почти половина 
ребят сдалась и перестала посещать 
тренировки. Но на их смену прихо-
дили другие.

Отец и сын снова и снова обучали 
новичков правильно выполнять уда-
ры, объясняли, что в кикбоксинге 
важны не только физическая сила, 
но и техника боя, умение мыслить 
тактически.

Четыре года назад невысокий ху-
дощавый мальчуган Артем Акимов 
также впервые пришел в секцию. А 
уже через два года он, двенадцати-
летний, сумел одержать победу в ка-
тегории «фул-контакт» в весовой ка-
тегории до 35 килограммов над 
очень сильными противниками и 
поднялся на высшую ступень пье-
дестала первенства СНГ.

— Артем с первых тренировок по-
казал, что он пришел в спорт всерь-
ез и надолго, — рассказывает тре-

нер В.В. Чадин. — Недетское упор-
ство, удивительное трудолюбие в 
достижении поставленных целей — 
и результат не заставил себя ждать. 

После победы в соревнованиях 
на Кубок Центрального федерально-
го округа его включили в число сти-
пендиатов школы олимпийского ре-
зерва.

Сейчас у Артема и троих его това-
рищей на руках официальное при-
глашение Российской федерации 
кикбоксинга на участие в чемпиона-
те мира, но никто из них не знает, 
удастся ли осуществить свою завет-
ную мечту — побороться за звание 
чемпиона мира. Все упирается в фи-
нансовый вопрос: аккредитация 
каждого спортсмена и тренера стоит 
1400 евро. Таких средств маме Арте-
ма не собрать и за год, а перевести 
необходимую сумму на счет феде-
рации и тем самым подтвердить 
свое участие в соревнованиях нужно 
уже в апреле. 

— Конечно же, мы постараемся 
сделать все возможное, чтобы найти 
деньги, — говорит Чадин, — но сум-
ма очень велика. Она не по силам 
родителям. Мы ищем спонсоров и 
будем рады каждому, кто захочет по-
мочь мальчишкам в осуществлении 
их мечты. 

Сегодня в клубе «Витязь-проф» 
тренируется много перспективных 
ребят. У них нет времени и желания 
бродить по улицам в поисках сомни-
тельных развлечений. Есть цель в 
жизни, а взрослым надо только не-
много им помочь.

 
Елена КУЛЬПИНА.

г. Болхов.

Трудовая биография Анато-
лия Леонидовича Торопова не-
проста. Был рабочим на фабри-
ке. Сократили. Работал водите-
лем. Потерял права. Оказалось, 
чтобы восстановить их, нужны 
железные нервы и масса вре-
мени. Махнул на «корочки» ру-
кой. 

Однако без работы сидеть не 
мог — жить на что-то надо, да и 
бездельничать не привык. При-
шёл на ярмарку, ознакомился с  
вакансиями. С первого взгляда 
ничего подходящего для себя 
не нашёл. Но подсел к одному 
из работодателей, разговорил-
ся и неожиданно для себя полу-
чил приглашение на работу — 
автослесарем на «Автосельма-
ше». Теперь впереди ещё одно 
собеседование с работодате-
лем — уже на предприятии, по-
том — испытательный срок.

— Это уже неважно, — улы-
бается Анатолий Леонидович. 
— Зато теперь у меня будет за-
работок. А значит, и надежный 
кусок хлеба. Автослесарному 
делу мне учиться не надо — всё, 
что связано с машинами, я хо-
рошо знаю. 

Более ста человек пришли на 
ярмарку, организованную сов-
местно центрами занятости Со-
ветского и Заводского районов 
Орла. Семь крупных предпри-
ятий предлагали ищущим рабо-
ту людям вакансии — их в це-
лом было выставлено «на про-
дажу» более семидесяти. 

В поисках дела сюда пришли 
разные люди. Была и молодежь. 

Николай Силютин, например, 
окончил железнодорожный тех-
никум (техник-электрик). Ему 
повезло — без опыта работы 
сразу взяли на «ОРЛЭКС». По-
работал около года и уволился, 
рассчитывая найти что-нибудь 
поближе к дому. Помыкался и 
понял: работа на дороге не ва-
ляется. Встал на учёт в службе 
занятости, пришел на ярмарку, 
а тут в числе работодателей — 
знакомый завод! С ярмарки Ни-
колай ушел в приподнятом на-
строении: решил вернуться на 
«ОРЛЭКС», и его приняли.

Конечно, не всем посетите-
лям ярмарки сходу повезло. Ес-
ли среди работодателей не ока-
зывалось того, чьи предложе-
ния устраивали бы на все сто 
процентов, безработный имел 
возможность поискать подхо-
дящие вакансии в специальном 
альбоме, где службой занято-
сти собран расширенный пере-
чень рабочих мест. В целом же 
по результатам ярмарки полу-
чили приглашение на работу 
более половины её посетите-
лей.

— В чем секрет привлека-
тельности ярмарок для работо-
дателя? — задаю вопрос ме-
неджеру по персоналу фабрики 

по производству мяса птицы 
Светлане Михайловне Пеховой.

— Для нас это хорошая кад-
ровая подпитка, — говорит она. 
—  Помню, когда был создан но-
вый убойный цех, на такой же 
ярмарке мы нашли для него 
сразу сорок работников! 

Труднее всего набирать кад-
ры муниципальным предпри-
ятиям. 

— Здесь как повезёт, — гово-
рит начальник отдела кадров 
трамвайно-троллейбусного 
предприятия Любовь Анатоль-
евна Малыгина. — Порой не 
удаётся найти ни одного нового 
работника. А случается, после  
ярмарки в нашем штате при-
бавляется сразу  несколько со-
трудников. Сегодня предпри-
ятию одних кондукторов требу-
ется 60 человек.

Минувшая ярмарка словно 
зеркало отразила положение 
дел на рынке труда. Самыми 
востребованными и высокооп-
лачиваемыми на предприятиях, 
выступивших здесь в роли ра-
ботодателей, были профессии 
токаря, фрезеровщика, меха-
ника. Требуются также инжене-
ры-технологи и конструкторы. 

Ольга САВОСЬКИНА.

Пока мы боль 
чужую чувствуем...

Теперь будет заработок
Безработица. Для 
кого-то — отвлечённое 
понятие. Для кого-то  
— конкретная 
проблема. Ставшие 
уже традиционными 
ярмарки вакансий — 
огонёк надежды для 
безработных.

Конкурс уже стал доброй традицией поощ-
рения лучших потребителей «Орловской реги-
ональной генерации»  — филиала ОАО «ТГК -4» 
— промышленных, жилищно-коммунальных, 
государственных и муниципальных предпри-
ятий, товариществ собственников жилья, а 
также предприятий малого бизнеса. Они долж-
ны четко выполнять договорные условия, не 

иметь задолженности, использовать совре-
менные системы учёта и контроля энергопот-
ребления. 

В прошлом году «Золотая опора» досталась 
самым добросовестным клиентам энергетиков 
— ОАО «Протон», ОрёлГТУ и индивидуальному 
предпринимателю Сергею  Витальевичу Жилину. 

Соб. инф.

Четвёртая «Золотая опора»
Завершается четвёртый ежегодный всероссийский конкурс «Золотая 
опора» среди потребителей тепловой и электрической энергии по 
результатам работы в 2007 году. Он проводится компаниями РАО «ЕЭС 
России» при поддержке Минпромэнерго РФ. 

Кто поможет Кто поможет 
чемпиону ? чемпиону ? 

ВЗРОСЛЫЕ ПРОБЛЕМЫ ДЕТСКОГО СПОРТА

Раннее утро. Ровно в 6.00 
пронзительно звенит 
будильник. Считанные 
минуты на привычный 
моцион, и вот Артём 
Акимов уже  словно летит 
по обочине шоссе. Более 
десяти километров 
пробегает ежедневно, 
делает зарядку: качает 
пресс, отжимается, 
приседает и… собирается 
в школу.
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Председатель КНР — 
за диалог с далай-ламой

Председатель КНР Ху Цзиньтао готов 
к диалогу с далай-ламой на определен-
ных условиях.

Касаясь мартовских беспорядков в Лха-
се, Ху Цзиньтао указал, что в данном случае 
речь идет не о «мирных демонстрациях», а о 
преступных действиях, связанных с насили-
ем. Председатель КНР отметил, что дверь к 
диалогу между центральным правительст-
вом КНР и далай-ламой остается открытой. 
«Мы готовы в любое время возобновить 
контакты и переговоры с далай-ламой, если 
он откажется от деятельности, направлен-
ной на раскол родины, подстрекательство к 
беспорядкам и срыв Олимпийских игр», — 
сказал председатель КНР.

Госдолг США вырос 
на 50 процентов

Профессор экономики Колумбийского 
университета лауреат Нобелевской пре-
мии по экономике за 2001 год Д. Стиглиц 
проанализировал последствия войны в 
Ираке для экономики страны.

«Кто бы мог раньше поверить, что одна 
администрация может причинить так много 
вреда за такой непродолжительный срок? 
Америке и всему миру придется устранять 
последствия данного ущерба в течение не-
скольких десятилетий, — заявил Стиглиц. — 
Государственный долг вырос на 50 процен-
тов за восемь лет, причем почти триллион 
долларов от данного роста приходится на 
войну. И эта сумма, скорее всего, увеличит-
ся более чем вдвое в течение следующих 
десяти лет».

Демонтирован памятник 
Дружбе народов

В центре Ташкента демонтирован па-
мятник Дружбе народов. 

Монумент Дружбы народов — памятник 
семье Шамахмудовых, усыновившей в годы 
Великой Отечественной войны 15 детей-
сирот, — был символом милосердия и гума-
низма узбекского народа. Монумент снесен 
в ночь на минувшую субботу.

Туркмения проведёт 
деноминацию

Деноминация национальной валюты в 
Туркмении продлится весь следующий 
год.

С 1 января по 31 декабря 2009 года в 
стране в наличном обращении будут иметь 
хождение как старые, так и новые купюры с 
разницей в три порядка. Ценники на товарах 
и продуктах также будут двойными.

Отмечая тщательность подготовки к 
предстоящей деноминации  маната, пре-
зидент страны потребовал от правитель-
ства с 1 мая установить плавающий курс ма-
ната к доллару США, чтобы к началу 2009 го-
да в стране был единый курс.

По сообщениям информагентств.


